



Städtepartnerschaftsverein Heidenau e.V.

Röntgenstr.5, 01809 Heidenau
PD Dr.med. Horst Alheit, Vorsitzender
Tel.: (03529) 517708, Mobil 015159024649
E-Mail: vorstand@spv-heidenau.de

Heidenau, 20.9.2025

Mitgliederbrief September 2025

Liebe Mitglieder und Freunde und Förderer des Städtepartnerschaftsvereins Heidenau, der Herbst naht – ein guter Moment, um zurückzublicken auf das dritte Quartal 2025 und zugleich einen Ausblick auf die kommenden Ereignisse im vierten Quartal zu geben.

Erfreulicherweise haben wir nun doch noch die Bewilligungen für einen Teil der beantragten Fördermittel, nämlich für den Besuch der Lwoweker Freunde in Heidenau/Dresden und die beiden Anträge für die Ausgestaltung der Partnerschaften mit Benesov bekommen. Außerdem haben wir bisher eine Summe von ca. 1500,- € an privaten Spenden von unseren Mitgliedern und Förderern vereinnahmen können. Damit sind wir bisher finanziell gut über die Runden gekommen und dürfen optimistisch in die Zukunft schauen, dass wir auch die weiteren geplanten Aktivitäten in vollem Umfang durchführen können.

Ein Herzlicher Dank deshalb hier allen Spendern und Unterstützern unseres Vereins. Ohne Euch wäre vieles nicht möglich gewesen.

Bereits im Juli, genauer am **11. und 12. Juli**, waren unser Schatzmeister Michael Schürer und ich als eine kleine Delegation aus Heidenau in unserer Partnerstadt **Lwówek Śląski** zur Eröffnung des Achate-Sommers. Bei einem abendlichen Empfang mit dem Bürgermeister Kobialka von Lwówek war ausreichend Gelegenheit, über zukünftige Projekte der Städtepartnerschaft zu sprechen. Außerdem haben wir liebe Freunde und Bekannte aus Lwówek getroffen. Zwei Vertreterinnen des Seniorenrates sprachen eine Einladung zum Seniorentreffen im September aus, der wir aber so kurzfristig nicht nachkommen konnten. Vielleicht wäre das ein Vorhaben für das nächste Jahr. Wir überbrachten auch Grüße von Frau Bürgermeisterin Conny Oertel und übermittelten die Grüße aus Lwówek zurück. Das Mineralienfest zog viele Besucher an und bot uns die Möglichkeit, die Partnerschaft weiter zu pflegen und uns auch mit Vertretern aus Lwóweks zweiter deutscher Partnerstadt, Wilthen, zu treffen.

Zum **Seniorensporthag in Benesov 21.8.25** reisten 16 Teilnehmer nach Benesov und wurden sehr freundlich empfangen. Sportlich waren in diesem Jahr die Benešover Senioren erfolgreicher, aber einige zweite und dritte Plätze konnten unsere Teilnehmer auch erringen. **Herzlicher Dank gebührt Peter Mildner und Ruda Cech für die gute Organisation.**

Diese Begegnungen zeigen, wie sehr unser Verein lebt: durch Menschen, die Zeit und Engagement einbringen, und durch Partnerschaften, die auf Freundschaft und dem Austausch

zwischen den Bürgern der Partnerstädte beruhen. Schaut gerne auf unserer Webseite vorbei und lest die Berichte, aber auch die Ankündigungen für unsere nächsten Aktionen, die ich hier noch einmal kurz ansprechen möchte:

Am 11.10.25 werden uns die Benešover Freunde zu einem Besuch des Infozentrums der DB zum Ausbau der Strecke nach Prag und zum **Bowling in Pirna** besuchen. Die Organisation liegt wieder in den bewährten Händen von Peter Mildner. Alles ist nunmehr fertig geplant und wir freuen uns auf das gemeinsame Erlebnis.

Vom 16.10. – 20.10.25 wird uns wieder eine Gruppe von 36 Teilnehmern aus **Troisdorf** besuchen. Zum Teil werden die Teilnehmer in Privatquartieren übernachten, um die persönlichen Kontakte intensiver zu erleben. Dank dafür an alle Gastgeber. Die anderen werden wir wieder im Hotel Reichskrone unterbringen. Auch dazu sind nun alle Vorbereitungen abgeschlossen.

Anstelle einer **Vereinsfahrt des SPV nach Lwówek** wird es in diesem Jahr einen gemeinsamen Besuch mit den Freunden aus Troisdorf in Lwówek **am 17.10.25 zur Feier des 30-jährigen Bestehens der Partnerschaft Heidenau-Lwówek** geben. Das wird ein recht anstrengender Tag von früh 7:30 bis ca. 24:00 nachts.

Am **18.10.25** wollen wir es dann etwas ruhiger angehen und besuchen am Nachmittag mit den Troisdorfern das **Wagnermuseum in Graupa**, verbunden mit einer kleinen Wanderung im Liebenthaler Grund zum Wagnerdenkmal.

Den **19.10.25** werden wir dann gemeinsam in **Chemnitz** verbringen und dort das Industriemuseum besuchen.

Am Abend wollen wir dann gemeinsam in der Drogenmühle das **35-jährige Bestehen der Partnerschaft Troisdorf-Heidenau** feiern.

Am 20.10.25 werden unsere Gäste dann wieder nach Hause fahren.

Am 25.11.25 sind wir wieder zum **Weihnachtsbasteln in Benesov** eingeladen. Die Organisation obliegt wie immer **Peter Mildner**. Die Einladung und Ausschreibung findet Ihr auf der Webseite und im Mitteilungsblatt. Wir werden wieder mit maximal 16 Personen erwartet. Zeitige Anmeldung sichert also gute Plätze!

In der Zeit vom 28.11. – 30.11. werden wir wieder mit einer **Tombola auf dem Weihnachtsmarkt** in Heidenau vertreten sein. Danke an die Stadt für die Unterstützung durch Bereitstellung einer Hütte. Dazu bitten wir wieder alle Mitglieder und Freunde des Vereins um **Sachgaben für die Preise der Tombola** sowie tätige Mitarbeit. Die Organisation liegt diesmal in den Händen von **Christine Bär und Annelore Mildner**.

Am 5.12.25 wollen wir wieder eine **Weihnachtsfeier, diesmal in der Drogenmühle** durchführen. Ich würde mich freuen, wenn recht viele Mitglieder und Freunde dazu kommen würden. Für Essen wird der Verein sorgen, Getränke müssen aber leider selbst bezahlt werden. Auch ein kleines Wichtelgeschenk wäre eine nette Geste.

Zum Schluss möchte ich nochmals auf meine Schussbemerkung im letzten Mitgliederbrief hinweisen. Auch wenn manche Mitglieder Berührungsängste mit den modernen Kommunikationsmedien haben, müssen wir als Vorstand unsere Arbeit möglichst effektiv organisieren. Das bedeutet leider auch, dass wir nicht jeden Einzelnen persönlich zu den geplanten Aktivitäten einladen können. Wir müssen hierfür E-Mail, Webseite und das Mitteilungsblatt nutzen, um arbeitsfähig zu bleiben.

Wer gerne bei unseren Veranstaltungen mittun möchte, muss sich bitte zwingend aktiv hierzu anmelden. Die informelle Interessenbekundung auf der Mitgliederversammlung am Anfang des Jahres reicht da leider nicht. Diese ist für uns nur als Planungshilfe gedacht.

Das geht über E-Mail an den Vorstand oder den jeweiligen Verantwortlichen, oder per Post/Posteinwurf, gerne auch bei mir auf der Röntgenstr. 5. Ich leite es dann gerne weiter!

Gerne kann auch die Anmeldefunktion auf der Webseite genutzt werden.

Es wäre also schön, wenn sich die Mitglieder, die damit Probleme haben, mit jemandem zusammenschließen könnten, der Ihnen dann die Informationen weitergibt und hilft. Mit den Bewohnern der Seniorenanlage Elbblick funktioniert das bereits sehr gut. Bitte teilen Sie/Ihr dann auch dem Vorstand mit, über welchen Kommunikationsweg Sie/Ihr erreichbar seid.

Leider muss ich nun zum Schluss noch eine traurige Mitteilung machen. Am Sonntag, dem 14. September 25 ist unser langjähriges Mitglied Monika Grahl verstorben. Wir werden sie im ehrenden Angedenken behalten.

Damit alle unsere Pläne gelingen, sind wir wie immer auf Ihre Unterstützung angewiesen – sei es organisatorisch, kreativ oder praktisch. Ich danke Euch allen herzlich für Euer bisheriges Engagement und Eure Verbundenheit mit unserem Verein. Ich freue mich auf noch viele gemeinsame Erlebnisse in diesem Jahr.

Mit besten Wünschen für einen schönen Herbst und Winteranfang grüße ich Euch alle ganz herzlich



Vorsitzender